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2025年 5月份總部會議神師訓話 

 

總部神師 保祿．邱吉爾神父 

 
我想反映大家對教宗，這位聖伯多祿的繼承人，所有的祝福。我誠心地祝福

他，而且求聖神助佑他，求聖母保佑他。按方濟杜福的意思，我們忠誠地與

教宗一起，並支持他實行他的任務。我們永遠都不要忘記這句有名的話：「Ubi 

Petrus,ibi Ecclesia」，「伯多祿在哪裡，那裡就有教會。」 

我最近在讀許多方濟杜福寫的關於聖母的文章，我注意到一個主題，讓我藉

我前面所說的，對方濟杜福而言，聖母是教會基本的一份子。我稍微修改杜

福的說法，「沒有聖母，就沒有教會。」因此我們也可以說 Ubi Maria,ibi 

Ecclesia,「聖母在哪裡，那裡就有教會。」聖母是教會真正的象徵之一。 

如果我們仔細讀福音，就很明顯地知道，加納婚宴是耶穌和祂的教會舉行婚

禮，象徵祂的母親瑪利亞帶著祂，開始祂在教會的公開工作（若望 2,1-11）。

若望是耶穌最忠心的門徒及福音的作者，他記錄了耶穌加在加納婚宴後，「祂

和祂的母親、弟兄及門徒，下到葛法翁，住了不多幾天。」（若望 2,12）這就

是最初始的教會，胚胎教會的情況，我認為非常有意義。福音先提到耶穌的

母親，在所有門徒之前，這就是聖神象徵以酒的大奇蹟向我們說了話，在祂

的胚胎教會中，聖母就在耶穌旁邊。 

這事繼續著，耶穌開始祂的傳教工作，母都一直在旁邊。祂的工作過份忙祿，

她也會關心。 

現在我要說一段關於聖母的事，也許我漏了。很多聖人，例如：聖伯爾納德

（任舉一個例子）瞭解聖母的「願照祢的話成就於我」，這只是聖母與聖神之

間的承諾。她答應了天使，這不只是聖母與天主經過總領天使的協助，也是

聖母自己為了整個人類及宇宙的受造物而做的決定。當聖母站在十字架下，

她不是代表自己，也代表我們大家。她站在那兒，不只是受造物中最純潔的

一個，也為我們所有的罪人祈求，因為我們需要天主拯救的恩寵，就像她在

天使報喜時所說的：「願照祢的話成就於我」，代替了膽小的伯多祿，也代表

跑走幾公里遠的多默，當你們和我違背了天主時，聖母就安靜地站在天主之

前，為我們祈求，她永遠是百分之百地與教會在一起。 

還有，到了等待五旬節的來臨，他們和一小群門徒在那邊，那些門徒的心裡

都還在努力瞭解所發生的事情。 

聖母，是聖神的妻子，是替所有門徒拉近聖神臨在的催化劑，而她幫助他們

拿掉他們無法行動的恐懼。 

那之後，她似乎消失了。實際上，聖蒙福（Louis Marie de Montford）說得

對，聖母在保祿書信的羅馬書 16,6被提到，在迦拉達書 4,4保祿也明確地使
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用了一些只有聖母才會提供給他的資料。耶穌最愛的弟子若望，應該也受到

聖母的影響，因此聖母一直都在教會之中，與教會在一起。 

還有，我們不能忽略，聖母在歷史上曾經多次顯現給一些人。例如：瓜達露

培聖母的黃迪亞哥，還有顯靈聖牌聖母、露德聖母、克諾克及法蒂瑪，很多

的顯現，我只提出這幾個而已。聖蒙福在他的「玫瑰經的秘密」一書中，也

提到聖母一直與我們同在。事實上，如果你問巴克街的朝聖地，給了教友什

麼祈禱文，聖母在露德回答聖伯爾納德什麼？在瓜達露培，聖母回答黃迪亞

哥什麼？一般教友都會回答。相反的，請教友說出一整句梵二的話，他們就

不知道。這是因為我們會聽我們母親的話。 

關於聖母在教會中真正的中心位子，方濟杜福說的很清楚，「聖母是教會的基

本元素，有時候她被人處心積慮地矮化，但每次都沒達到目的。」這是出自

「關於教會」的第八章（「不要害怕接受聖母」一文）。另一文章：「不要去掉

聖母，而要留完整的教會。」否則那已不是天主教會。聖母在教會中有著重

要的地位。（出自「要有聖母的心」） 

在此，我想對大家說，如果主教會議要成功，必須要有聖母在其中。如同古

代在胚胎教會時期，門徒在加納婚宴後，走加利肋亞的路，我請所有聖母軍

在主教會議時，要強調聖母，要成為聖母的代言人，為聖母發聲。 

此文開始時，我提到新的教宗，我不得不提出他的特點，他非常重視聖母。

他第一次說話就讓我們念聖母經。第二天他去拜訪聖母大殿。我們也可注意

他的牧徽。此外，他之前曾在秘魯擔任分團的神師，這些都顯示他與聖母有

特別的關係，他與我們一條心。讓我們不斷地為他祈禱。在結束這段講話之

前，我們在聖母前，為教宗祈求：「萬福，瑪利亞，妳充滿聖寵…」 


